

LES HOMMES DU JOUR

Grand spectacle !

Nous sommes dans une ville d'Angleterre ou des Etats-Unis.

Dans la salle ou dans le cirque, des milliers de spectateurs.

Les billets se sont vendus des semaines à l'avance et très cher. Sièges réservés, loges, tout est rempli.

Les héros annoncés vont paraître. Ils tardent à venir. On les appelle, on a hâte de les acclamer. Illustres entre tous les illustres, la gloire de leur siècle-et de leur patrie !

Leur portrait est affiché sur les murs de la ville ; les journaux ont publié leur histoire dans ses plus petits détails ; leurs noms sont dans toutes les bouches. Aux grands hommes l'humanité reconnaissante !

Qui sont-ils donc ? Des orateurs ? Des poètes ? Des musiciens ? Non, non. Laissez-nous tranquilles avec vos belles phrases, vos rimes harmonieuses, vos violons et vos pianos. Le peuple aujourd'hui a d'autres goûts et comprend une autre gloire. Le spectacle qu'il aime entre tous les spectacles, c'est celui des coups de poing.

Oui, hélas, des coups de poing ! Les héros qu'on est venu applaudir, ce sont des pugilistes, des hommes qui se battent contre d'autres hommes, des hommes amis qui dînent ensemble, et qui vont ensuite dans l'arène se traiter en ennemis, qui s'en veulent à mort.

Et c'est là toute leur vie ! Ils parcourent le monde faisant parade de leur force musculaire et de leur adresse, cherchant partout un homme à terrasser ; ils s'enrichissent à ce noble métier ; on leur décerne des médailles et des couronnes, et on les appelle des champions !

Les voici.

Quelle joie parmi l'assistance ! En vérité, il sont bien faits ; ce sont de beaux hommes qui font penser aux gladiateurs de l'antiquité. Ils ont reçu en partage la force et la santé, ces dons si précieux que tant d'autres, voués au soulagement du malheur, aux lettres, aux sciences, à toutes les belles choses de l'idéal, achèteraient à n'importe quel prix. Mais grand Dieu ! quel usage en font ils ? Voyez les.

Le signal est donné, la lutte s'engage, terrible, féroce.

Ils se regardent, se mesurent, se provoquent, s'élancent l'un